



Association suisse des Amis
de Sœur Emmanuelle

49, route de Sous-Moulin
1226 Thônex
+41 (0)22 348 20 85
info@asase.org
www.asase.org



LETTRE AUX AMIS DE SŒUR EMMANUELLE

N°157

SEPTEMBRE 2024

« (...) j'ai été appelée dans les cinq continents pour répondre aux drames de la misère, de la violence et de la guerre, là où l'homme est un loup pour l'homme. Mais, partout, j'ai rencontré des jeunes, fonceurs, éclatants de dynamisme ; ils ne s'avouaient jamais battus, quelle que soit l'horreur des tragédies. »

Chers Amis,

Avant de vous donner quelques nouvelles de nos programmes, je partage avec vous **ce témoignage bouleversant, qui donne une idée de l'enfer vécu par certains Soudanais du Sud et de l'impact de votre soutien à nos actions dans ce pays meurtri.**

« Je m'appelle Lodu Thomas Loku, j'ai 27 ans. Je suis un Sud-Soudanais né dans le comté de Yei River, dans l'État d'Équatoria central.

À 10 ans, j'ai été enlevé de mon village par l'Armée de Résistance du Seigneur (ARL), le groupe rebelle ougandais de l'époque. Ils m'ont recruté de force pour faire de moi un enfant soldat, participer à leurs opérations terroristes dans les forêts équatoriales et réaliser toutes sortes de sales missions. Sous leur coupe pendant dix ans, j'ai subi une exploitation brutale, incluant la torture. J'ai vu quantités d'actes inhumains perpétrés devant moi. Je survivais, sans espoir ni perspective d'avenir.

En 2017, j'ai été sauvé par le Comité International de la Croix-Rouge qui m'a libéré de l'emprise de l'ARL et m'a gardé pendant quatre ans, d'abord en Ouganda, puis en RDC et enfin au Soudan du Sud, à Yei [à 150km au Sud de Juba].

J'ai traversé une longue période de dépression. Le CICR a fait de son mieux pour me guérir de mes traumatismes psychologiques. Je pensais à ma famille dans le besoin et me sentais impuissant.

Dieu m'a soutenu et il y a trois ans, j'ai pu aller revoir une fois ma famille au village : mon père était mort et ma mère vivait avec mon petit frère, sans personne pour l'aider.

Puis le CICR m'a amené à Juba. Je me suis retrouvé à 24 ans dans la capitale, sans moyens de subvenir à mes besoins. Je n'avais fait que les deux premières années d'école primaire.

Le CICR m'a demandé ce que je voulais faire pour améliorer ma vie : je leur ai dit que j'étais intéressé par un programme de formation professionnelle. Mon objectif était de trouver rapidement un emploi pour aider ma mère bloquée au village.

Fin 2022, je suis tombé sur des informations concernant le Centre de Formation Professionnelle de Lologo, dirigé par la Société Saint-Vincent-de-Paul, Juba [SVDP]. J'ai postulé à la formation Construction et j'ai été admis à la session 2023. J'ai obtenu mon diplôme avec de très bons résultats : comme j'ai figuré parmi les 20 meilleurs diplômés de ma section, j'ai reçu en avril 2024 une boîte à outils avec tout l'équipement nécessaire aux travaux de construction.



Aujourd'hui, grâce aux compétences acquises, je me débrouille bien en travaillant à droite à gauche, je gagne environ 15\$ par mois, et j'ai pu faire venir ma mère et mon frère à Juba, où ils vivent avec moi !

Je suis très reconnaissant à Dieu pour la lumière apportée dans ma vie par la Société Saint-Vincent-de-Paul et ses soutiens : vous m'avez donné une seconde chance, la possibilité inespérée de devenir un être humain de valeur comme les autres, après avoir vécu comme une bête sauvage dans la brousse durant toute mon enfance. »

Grâce à vos dons, les apprenti(e)s de la dernière formation créée, la Réfrigération, bénéficient à présent de locaux adaptés à leur apprentissage théorique et pratique dans **le beau bâtiment de deux étages récemment construit**. En plus, **deux diplômés de la formation Construction et huit apprentis** de la session 2023 **ont participé aux premières étapes des travaux** l'année dernière !

Mais vous le savez, chers Amis, nous ne comptons pas que sur votre générosité : pour assurer la durabilité des programmes de développement de notre partenaire local, SVDP, nous l'aidons à développer des Programmes Générateurs de Revenus.

Ainsi, la nouvelle unité d'élevage avicole à Nyariwa, finalisée également cette année, a bien démarré son activité. Les poules pondeuses se portent bien, sans cas majeurs d'infections ou de maladies courantes qui affectent souvent les poussins. Le taux relativement faible de mortalité enregistré sur les 1700 poussins importés de Kampala témoigne de la meilleure adaptation de cette race aux conditions climatiques locales.

130 jeunes plants d'arbres fruitiers ont été plantés dans la ferme : bananiers, orangers, citronniers et manguiers.

Depuis début septembre, le restaurant de la maison d'hôtes est utilisé (en l'absence d'hôtes évidemment) **pour une clientèle** aussi bien *in situ* (les équipes, les apprenti(e)s et les élèves du Centre de Lologo) que résidant dans le voisinage.

Quant au programme **Be In Hope pour enfants des rues** à Rajaf, il a accueilli en début d'année **8 nouveaux garçons** que SVDP a pu inscrire dans les trois premiers niveaux de classe primaire de l'école du village.

Si vous souhaitez aider les anciens du programme qui souhaitent poursuivre leurs études, sachez qu'à travers **notre programme de parrainage, 250 CHF permettent d'assurer la scolarité d'un garçon pendant un an.**

*

En Haïti, le responsable des projets, Jean Claude François, nous a écrit de Hinche : « *Le directeur régional de la Santé publique à Hinche est mort récemment d'une insuffisance rénale. Ce docteur avait soutenu la reconnaissance de nos dispensaires et l'autorisation de nos médicaments phytothérapeutiques. Suite à son décès, une délégation de la ville m'a demandé de pouvoir utiliser une salle de notre dispensaire de la ville pour y installer un centre de dialyse. Ce centre fonctionnerait pendant cinq ans, en attendant de pouvoir construire un autre espace. Nous avons accepté : cela aidera à soulager les malades du rein de la région, dont une dizaine sont décédés durant les cinq dernières années.* »

Un grand merci pour vos dons qui ont un impact si positif sur la vie de tant de personnes défavorisées !



Le nouveau bâtiment de la formation Réfrigération

Patrick Bittar
Directeur